

学校だより

令和7年1月29日10号

<https://kawasaki-edu.jp/2/711oda>

川崎市立小田小学校

まもなく立春を迎えます

年明けに書かれた書き初めが小田小学校の校内に、1月末まで張り巡らされました。書き初めには、今年のもくひょうを書いたものや自分のしんねん、たいせつにしたいもの、かぞくへのおもい、ともだちへのおもいなど様々なよき言葉が丁寧な字で書かれていて、校内が清々しかったです。

新たな年に思いを込めた書き初めは、どれも素晴らしいものでした。

暦の上では大寒を過ぎ、まもなく立春を迎えます。今年の1月は、各地で多くの積雪があり、生活へのしょうや被害が出ています。雪国の方々のご苦労に心を馳せます。

先日、4年生と校外学習に行きました。校外学習では農家の畑で実際に子ども達、先生達も全員で三浦大根を収穫しました。神奈川県三浦の特産品ですが、市場への出荷は年末の3日間のみです。そんな貴重な大根の収穫体験をすることができ、子ども達は目を輝かせ喜んでいました。大きな大根で、物によっては葉と大根の白い部分を合わせると子どもの背の高さになる物もありました。大根を抜く畑はまだまだ寒いかと思いきや厚着をしていましたが、ポカポカしていて春を感じさせる陽気でした。2月4日の立春が近いことを体感することができました。朝会でもこの話をしましたが、今年の節分は2月3日でなく2月2日です。これは地球が太陽を1周することに関係しています。昔の人は、病や災いを鬼に見立て追い払うために節分を行いました。節分が日曜日にあたっています。ご家族で豆まきをして、鬼を追い払って日本の良き行事をお子さんとお楽しみではいかがでしょうか。

小田小学校では「なかよし活動」と呼ばれるたてわり活動を常時行っています。その大切な引き継ぎが行われました。リーダーの6年生がまもなく卒業を迎えるからです。なかよし活動が円滑に運営できるよう6年生から引き継ぐ5年生へ、アドバイスがありました。自分たちが経験して上手くいったこと、いかなかったこと、活動の流れや準備、担当について丁寧に5年生に伝えていました。新リーダーの5年生がどんな「なかよし活動」を運営していくのか期待しています。

6年生の「はばたきの会」を2月21日に実施させていただきます。6年生の保護者の皆様のご参観をお待ちいたしております。ご参観いただき、ご家庭で小学校生活を振り返っていただき話題にしていいただければ幸いです。

全学年、あと2ヶ月となりました。次の学年に向けてしっかりと準備をしていきます。また、6年生にとっては、小学校生活が2ヶ月で終わります。1日1日を大切に、一人一人の大きな成長を遂げてもらえるよう願っています。

校長 関口 真弓

がっ おも ぎょうじ かつどう
 ☆2月の主な行事・活動

1	ど 土		15	ど 土	P T A美化活動13:00～
2	にち 日		16	にち 日	
3	げつ 月	B時程 朝会 校内研究授業5校時(4・1,4・2,4・3)	17	げつ 月	音楽集会 カウンセラー在中 ふれあいバスケットボール体験3年 2～4校時
4	か 火	読み聞かせ1,2年	18	か 火	読み聞かせ4,6年 教育相談申込締切日
5	すい 水	B時程 なかよし活動 学校運営協議会10:30～ クラブ活動(見学3年) ※3～6年生14:15まで	19	すい 水	B時程 なかよし活動 クラブ活動(最終) 14:15まで
6	もく 木	入学説明会(体育館) 10:00～	20	もく 木	全校集会 代表委員会(中休み) 外国語活動 ,1-2,1-3,い
7	きん 金	B時程 新入学児童体験入学	21	きん 金	はばたきの会・懇談会6年
8	ど 土		22	ど 土	
9	にち 日		23	にち 日	天皇誕生日
10	げつ 月	朝会 学習発表会3年	24	げつ 月	振り替え休日
11	か 火	建国記念の日	25	か 火	読み聞かせ2,5年 全校5時間授業※授業終了14:25 教育相談日(最終)
12	すい 水	B時程 なかよし活動 委員会活動(最終) 14:00まで	26	すい 水	B時程 なかよし活動
13	もく 木	外国語活動1-1,い,1-2,1-3	27	もく 木	全校5時間授業※授業終了14:25 学習発表会5年 PTA総会(書面) 学校報告会・懇談会1～5年 15:00 いちご級 15:40
14	きん 金		28	きん 金	全校5時間授業※授業終了14:25 学習発表会4年

がっこうほうこくかい・こんだんかい
学校報告会・懇談会 2月27日(木) 15:00～

徒歩で来校し、インターホンは鳴らさずに正門から入ってください。外履き・傘は持って移動してください。



かくかてい
各家庭においてもマナー・ルールの確認を!

マンションの敷地内で過ごす中で、植物や石垣の石を引き抜いたり、遊具を壊したりする子がいるという連絡がありました。また、居住者利用スペースに入る、ボード類を乗り回すなどの迷惑行為も見られるそうです。遊び方について学校や学級で指導しました。誰もが気持ちよく生活できるように、ご家庭でも遊び方やマナーなどについて話し合ってください。

12/20 (金) 学習発表会2年

「ありがとうございました」

各発表の最後に伝えるこの言葉を、誰もが自信満々に発していました。大勢の前で発表すること、練習を積み重ねることは子どもたちの自己肯定感を高めるなど改めて実感しました。

かけ算を暗唱する元気な声で会がスタートしました。ミニハードルを越えたり、大縄を跳んだりした体育の発表。音楽では「山のポルカ」を鍵盤ハーモニカで演奏したり合唱したりしました。虫とりやまち探検、外国語や道徳など多様な内容で参観者を楽しませていました。

国語では「スイミー」の劇を披露しました。「ぼくが目になろう！」と発したスイミーやスイミーと共に大きな魚を追い出した赤い小さな魚たち。スイミーの世界は、発表中の2年生の姿そのものでした。出番に気付かない子に声をかけ、全員で協力してやり遂げようと全力で取り組んでいました。前日までの学級閉鎖を感じさせない、立派でほほえましい発表会でした。

1/7 (火) 令和7年・2025年 授業初日

各家庭で、楽しく充実した時間を過ごすことができましたようです。笑顔で登校し8時30分からの朝会に遅れることなく参加できている児童が大勢いました。担任の温かいメッセージに出迎えられたり、めあてを書いたりして令和7年・2025年のスタートを切りました。

1/10 (金) 福田牧場 出前牧場1年

「そっとだったよね」「ちっさいね」「かわいい」「これあげたいんだけど、ちょっと怖い」、人懐こく寄ってくる動物にやさしく声をかけて、温かい眼差しを向けて、ふれあっていました。笑顔が絶えない子どもたちの様子を見て、情緒はこのようにして育っていくのだなと実感しています。子どもたちも動物も本当にかわいかったです。

書き初め大会 書き初め展 1/15 (水) ~ 21 (火)

、2年生は硬筆、3年生以上は毛筆を使って取り組みました。

新年の抱負に思いを込めて、ていねいに清書しました。今年の活躍も楽しみです。